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Юбилейная медаль в ознамено

вание 100-летия со дня рожде
ния Владимира Ильича Ленина 

«За доблестный труд (За воин- 
• скую доблесть)».

Лицевая сторона (в центре). 
Слева —  оборотная сторона 

юбилейной медали «За доблест
ный труд».

Справа — оборотная сторона 
юбилейной медали «За воинскую 
доблесть».

Фотохроника ТАСС

Восьмая отчетно-выборная профсоюзная конференция

Из доклада 
председателя 

профкома
A. В. ТРЕНИЧЕВА

На дець проведения седьмой 
профсоюзной конференции комби
ната профсоюзный комитет объе- 
единял 24 цеховые организации, в 
которых насчитывалось 3.221 член 
профсоюза. Выполняя постановле
ние апрельского (1969г.) Пленума 
ВЦСПС «Об -улучшении работы 
первичных профсоюзных органи
заций» профком предоставил 
крупнейшим организациям цехов 
права фабрично-заводских коми
тетов — руднику «Железный», 
фабрике, ЦТТ, орсу и Ж КО. О д
новременно с целью приведения в 
соответствие с единым хозяйствен
ным подчинением и усилением 
профорганизаций было принято 
решение об укрупнении ряда 
профорганизаций, и на день про
ведения у нас насчитывалось 
14 цехкомов с общим количест
вом членов профсоюза 3.227 че
ловек.

За отчетный период профком 
провел 32 заседания, 2 конферен
ции по заключению и проверке 
выполнения коллективного догово
ра; 2 профсоюзных актива, посвя
щенных Пленуму ВЦСПС и по 
проверке выполнения социалисти
ческих обязательств, принятых в 
честь 100-^етия со дня рождения
B. И. Ленина; 4 актива по техни
ке безопасности. Н а заседаниях 
рассмотрено 258 вопросов, касаю
щихся производства, техники без
опасности, дисциплины, жилищно- 
бш овы е, организации отдыха, со
ревнования за коммунистический 
труд, работы общественных орга
низаций и другие.

В отчетном периоде надо отме
тить удовлетворительную работу 
в профсоюзных организациях: 
рудника «Железный» (председа
тель Попов Н. Ф.), фабрики 
(председатель Бадраков Ж- М.), 
управления (председатель Костро- 
м и н В .  А.), КИПа (председатель 
тов. Фокин). Ухудшили свою ра
боту профсоюзные организации 
ЦТТ, орса, Ж КО.

Среди профсоюзных активи
стов есть прекрасные обществен
ники, которые не ж алея ни сил, 
ни времени, с душой выполняют 
общественную работу. Это Сарки
сов В. С., Аникиева Е. А., П ан

кратов А. И., Туров А. А., Тимо
феев Ф. Т. и многие другие.

Профсоюзной конференции ком
бината предшествовала большая 
работа, проведенная в цехах по 
отчетам и выборам. Во всех цехо
вых организациях отчеты и выбо
ры прошли под знаком повыше
ния активности членов профсою
за, всех трудящихся, направлен
ной на выполнение социалистиче
ских обязательств, на улучшение 
профсоюзной работы, оживление 
соревнования за коммунистиче

ский труд. В большинстве цехо
вых профсоюзных организациях 
избраны на профработу новые то
варищи. Среди них Н. Дьячков, 
Е. Березовская, А. Квашнин,
А. Никитин.

В прошедшем году профком и 
президиум обкома металлургов 
рассмотрел вопрос о практике 
проведения рабочих собраний в 
цехах комбината. Приняты хоро
шие постановления. Но надо ска
зать, что результатами, мы еще 
не довольны. Правда, за послед
нее время прошли собрания с раз
нообразными повестками дня, но 
еще во многих организациях со
брания проходят с низкой посе
щаемостью и не регулярно. Поэто
му новому составу необходимо 
принять самые срочные меры по 
коренному улучшению практики 
проведения рабочих собраний в 
цехах.

Претворяя в жизнь историче
ские решения XXIII съезда КПСС, 
Постановление ЦК партии «О 
подготовке к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина» и XIV 
съезда профсоюзов, коллектив 
комбината принял на себя повы
шенные социалистические обяза
тельства:

а) План по валовой продукции 
на 1969 год выполнить досрочно 
к 20 декабря и дать сверх плана 
до конца года валовой продукции 
на 700 тысяч рублей;

б) план по выпуску железного 
концентрата на 1969 год выпол
нить к 22 декабря 1969 года, а 
пятилетнее задание выполнить к 
27 ноября 1970 года;

в) повысить производительность 
труда на 0,2 процента сверх уста
новленной планом.

Сэкономить сотни тысяч кило
ватт-часов электроэнергии, внед
рить сотни рационализаторских 
предложений, сдать в эксплуата
цию канатную дорогу, жилой дом 
на 70 квартир, профилакторий на 
100 мест, спортпавильон и ряд 
других мероприятий.

Профком комбината, цеховые 
профсоюзные организации совме
стно с хозяйственными руководи
телями под руководством партий
ных организаций провели боль
шую работу по мобилизации кол
лективов цехов, участков на ус
пешное выполнение задач, стоя
щих перед горняками, автомоби
листами, обогатителями на 1969 
год. Результатом этой работы яви
лось успешное выполнение социа
листических обязательств всеми 
коллективами цехов и участков 
комбината. Это наглядно показа
ла недавняя проверка выполне
ния социалистических обяза
тельств, проведенная в цехах, и 
результаты ее обсуждены на за 
седании профкома.

Коллектив комбината принятые 
социалистические обязательства в 
честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина с честью выполняет 
по всем показателям. Так, за 
10 месяцев 1969 года сверх плана 
валовой продукции произведено 
на 781 тысячу рублей или на 
1.112 рублей больше, чем в 1968 
году. Выпущено сверх плана 34,9 
тысячи тонн железного концентра
та, производительность труда 
возросла сверх плана на 0,4 про
цента. Горняки рудника «Ж елез
ный» добыли, а автомобилисты 
ЦТТ перевезли сверх плана 96,6 
тысячи тонн руды. З а  10 месяцев 
1969 года реализовано товарной 
продукции сверх плана на 751 ты
сячу рублей. За  этот же период 
сверхплановая прибыль составила 
476 тысяч рублей.

Приведенные данные красноре
чиво говорят о том, что трудя
щиеся старательно работают в 
юбилейном ленинском году. Яр- ■ 
ким примером подтверждения 
этой оценки, признанием высоких 
производственных успехов явля
ется то, что в течение всего отчет
ного периода коллектив комбина
та удерживает переходящее Крас
ное знамя Совета Министров 
СССР и ВЦСПС. Комбинат на
гражден Почетной грамотой Ми
нистерства черной металлургии и 
ЦК профсоюза металлургов за 
высокие производственные пока
затели за 1968 год и 1 квартал 
1969 года, а по итогам работы за 
первое полугодие 1969 года реше
нием обкома КПСС, облисполко
ма и облсовпрофа коллектив ком
бината занесен в Книгу трудовых 
вкладов в пятилетку в честь 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина.

В соревновании среди цехов

Министерства черной металлургии 
СССР неоднократно занимал при
зовые места и завоевывал денеж 
ные премии коллектив коммуни
стического труда рудника -«Ж е
лезный».

Коллективы рудника «Ж елез
ный», автобазы, ОТК и ЦСиП, 
добившихся за 3 квартала подряд 
призовых мест и переходящих 
Красных знамен среди цехов ком
бината по своим группам решени
ем профкома, парткома и дирек
ции комбината занесены в Книгу 
трудовых подарков в честь 
100-летия со дня рождения В, И. 
Ленина нашего комбината.

Профсоюзный комитет уделяет 
постоянное внимание улучшению 
организации соревнования. Кол
лектив нашего комбината уже 
много лет соревнуется с коллек
тивом Оленегорского ГОКа. Мы 
регулярно обмениваемся с ними 
информацией о ходе выполнения 
социалистических обязательств и 
делегациями по проверке вы
полнения их.

В начале года профком пере-' 
смотрел положение о социалисти
ческом соревновании среди цехов 
комбината, которым предусмот
рел 3 группы цехов, выработал 
для каждой группы определенные 
показатели, определил меры поощ
рения победителей. На основании 
этого положения ежемесячно на 
расширенном заседании профкома 
подводятся итоги выполнения со
циалистических обязательств, на 
которых совместно с администра
цией, парткомом и широким акти
вом определяются победители.

Ежеквартально на расширен
ном заседании профкома с адми
нистрацией и парткомом подво
дились итоги социалистического 
соревнования среди участков, 
смен, бригад, экипажей и по про
фессиям.

Звание «Лучший по профессии» 
присвоено 138 трудящимся раз
ных специальностей. За  отличные 
показатели на производстве, при
мерную трудовую дисциплину сот
ни рабочих, ИТР и служащих на
граждены Почетными грамотами, 
денежными премиями, удостоены 
благодарностей, 24 человека зане
сены в Книгу почета, 34 человека 
занесены на Доску почета ком
бината.

Стремясь создать наилучшие 
условия труда, профком совмест
но с дирекцией объявили ряд смо- 
тров-конкурсов в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина. 
Одним из важнейших является 
смотр-конкурс по, культуре про- 
.изводства и промышленной эсте
тике.

Подводя итоги хода этого смот
ра-конкурса, отмечено, что наши

цеховые смотровые комиссии ор
ганизацией и проведением его за 
нимаются недостаточно, не орга
низован сбор предложений от 
трудящихся, альбомы не оформля
ются. И если за 1968 год профком 
не присуждая первых мест, все же 
посчитал необходимым наградить 
грамотами коллективы: фабрики, 
рудника «Железный», РМЦ, 

опытной установки, ОТК, НИЛ, 
ГСМ, то при подведении итогов 
за 1-е полугодие 1969 года ход 
этого смотра-конкурса в цехах 
комбината признан неудовлетво
рительным.

В апреле и октябре проведены 
слеты ударников коммунистиче
ского труда и передовиков про
изводства. На них лучшим из луч
ших были вручены ценные подар
ки, а победителям в социалисти
ческом соревновании вручались 
переходящие Красные знамёна и 
Почетные грамоты.

На заседаниях профкома д в аж 
ды слушался вопрос «О ходе дви
жения за коммунистический труд» 
в коллективах цехов: фабрики,
КИПа и НИЛа. Надо сказать, 
что принятые решения дали опре
деленный толчок в результате ко
торого у нас успешно прошло под
тверждение званий ударников и 
коллективов коммунистического 
труда». Во всех цехах оформлены 
стенды «Ударники коммунистиче
ского труда». Высокое звание з а 
воевали 1.028 человек, а за отчет
ный период присвоено звание 126 
трудящимся.

Нам думается, что настала по
ра материального поощрения 
трудящихся, которым присвоено 
звание ударника коммунистиче
ского труда.

В связи с тем, что сейчас начи
нают работать в цехах комиссии 
по определению размеров выпла
ты премии по итогам года (три
надцатая зарплата), а также оп
ределение лиц, кому она положе
на и кто будет лишен права на 
получение ее, нужно принять ре
шение:

а> Увеличить размер премии по 
итогам года (13-й зарплаты) тру
дящимся, кому присвоено почет
ное звание «Ударник коммунисти
ческого труда» в текущем 
году, а также тем, кто занесен в 
Книгу почета, на Доску почета и 
в Книгу трудовых подарков в 
честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина на 10 процентов;

б) трудящимся, которым это 
почетное звание присвоено ранее 
и подтверждено вновь в текущем 
рабочем году, повысить размер 
премии по итогам года (13-й зар- 
njiaibij на 5 процентов.

(Окончание на 2-й стр.).
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Такое решение резко повысит 
ответственность цеховых комите
тов и хозяйственных руководите
лей по выдвижению кандидатур 
для присвоения этого почетного 
звания и избавит нас от тех недо
статков, которые имеем.

За отчетный период работникам 
комбината выдано 117 путевок в 
санатории и 232 путевки в дома 
отдыха и туристических за счет 
средств бюджета социального 
страхования и за полную стои
мость 27 путевок, из которых 
37 за счет фонда материального 
поощрения. Оказана материаль
ная помощь за счет фонда проф- 
бюджета в сумме 2.500 рублей. 
Д ля поддержания здоровья тру
дящихся профкомом комбината в 
течение всего отчетного периода 
организовывалось диетическое пи
тание.

Одним из важнейших вопросов, 
решением которого профком за 
нимался постоянно, является во
прос обеспечения трудящихся ж и
льем. Надо сказать, что жилищ

но-бытовые комиссии цеховых 
профсоюзных организаций и проф
кома за отчетный период продела
ли очень большую и сложную ра
боту по составлению и проверке 
списков очередности. Все вы пом
ните, что на прошлой отчетно-вы
борной конференции было приня
то решение о создании единой 
очередности: для проживающих в 
деревянных домах и общежитиях
— на вновь, и второй, прожива
ющих в благоустроенных домах — 
на расширение. И именно жилищ
но-бытовые комиссии должны бы
ли тщательно подойти к решению 
этих вопросов. В основном во 
всех цехах с этой задачей спра
вились успешно.

Всего за отчетный период был 
сдан 1 дом, в Котором работники 
комбината получили 48 квартир. 
Кроме этого в освобождающихся 
квартирах получили около 40 се
мей и свыше 80 семей улучшили 
жилищные условия.

При распределении жилья це
ховыми комитетами, в основном, 
решения принимались правильно, 
за исключением ЦТТ и орса, но

это относится к распределению 
жилплощади в доме № 18, микро
района № 1, который будет сда
ваться в будущем году. Поэтому 
мы думаем, что новый состав 
профкома сумеет найти смелости, 
чтобы поправить решения этих 
цехкомов и найти правильное ре
шение. Понимание того тяжелого 
положения с жильем, тщательный 
подход к распределению как 
вновь вводимого, так и освобо
дившегося жилья, дали возмож
ность цехкомам и профкому пра
вильно разъяснять трудящимся 
создавшегося положения с ж иль
ем, что сократило поступление 
жалоб и заявлений.

Подходит время ежегодного со
ставления и проверки списков 
очередности на жилплощадь. 
Профком комбината обращается 
ко всем цеховым комитетам тщ а
тельно разобраться по каждой 
кандидатуре в отдельности и за 
носить в списки очередности толь
ко согласно Правил постановки на 
учет и распределения ж илплощ а
ди, утвержденных облисполко
мом и облеовпрофом и дополни

тельного положения, утвержден
ного профкомом в январе 1969 
года.

Важным звеном профсоюзной 
работы, а также хозяйственных 
руководителей являются вопросы 
укрепления трудовой и производ
ственной дисциплины, направле
ние на борьбу с прогульщиками, 
пьяницами, рвачами. Но только 
нашей пассивностью, низкой тре
бовательностью со стороны смен
ного надзора можно объяснить 
наличие большого количества про
гулов и нарушений общественного 
порядка. Всего за 10 месяцев 1969 
года прогуляло 186 человек. Это 
несколько меньше, чем в 1968 го
ду, но если сравниться с Олене
горским ГОКом, с которым мы со
ревнуемся, то это страшная циф
ра, ведь у них что-то: 14— 15 слу
чаев.

Профком комбината в июле 
1969 года слушал вопрос о состо
янии трудовой дисциплины на сво
ем заседании, обсуждая также во
прос о работе товарищеских су
дов, приняты хорошие постановле
ния, их выполнение поможет 
улучшить трудовую и производ

ственную дисциплину в цехах 
комбината. Но, анализируя со
стояние ее в III квартале, мы не 
видим улучшения. Это говорит о 
том, что постановления профко
ма в цехах выполняются неудов
летворительно.

Несколько месяцев назад П К  
КПСС^ Совет Министров -СССР, 
Президиум Верховного Совета 
СССР и ВЦСПС приняли Поста
новление «О порядке поощрения 
победителей в социалистическом 
соревновании в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина». 
Постановлением учреждаются 
юбилейные Почетные грамоты и 
юбилейные медали в ознаменова
ние 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

По всей стране ширится дви
жение за право получения этих 
высоких наград. Профком выра
жает твердую уверенность, что в 
соревновании за достойную встре
чу 100-летия со дня рождения
В. И. Ленина и наши коллективы 
и лучшие трудящиеся комбината 
также будут удостоены чести по
лучить юбилейные Почетные гра
моты и медали.

Прения ПО докладу председателя профкома А. В. ТРЕНИЧЕВА В- Г> МЕЛИК-ГАЙНАЗОВ, начальник рудника «Железный

Б. Ф. БЕЛОВ, начальник участка дробления.

На участке дробления администрации работать было трудно, 
так как плохо работал цехком. Новый цехком  за работу взялся 
хорошо и чувствуется, что он работать будет .

Н аболевш ий вопрос —  сп ец одеж да . Зим а на С евере «злая», а 
участок разбросан . Н ам  нуж ны  телогрейки, П ередвиж ени е лю дей  
по рабочим местам требует теплой одеж ды , а у  нас ее  не хватает  
—  отсю да и простудны е заболеван ия.

Ф онд м астера —  это неплохой стимул. Он п ом ож ет повысить 
производительность, повышает роль мастера на производстве. О пла
та труда электрослесарей. Почему тот, кто пришел на ф абрику  
раньше, получает более высокую зарплату. Д а ж е , если он менее 
квалифицированный. Этот вопрос н еобходи м о решить сразу, что в 
значительной мере снизит текучесть кадров.

Вы ступает делегат Г. А. Сер
дюкова.

Г. Ф. СТАФЕЕВ, 

слесарь-ремонтник цеха 

технологического транспорта.

Ц ех, где производится ремонт  
технологического транспорта, 
имеет большое значение. Мы ра
ботаем неплохо, но могли бы 
лучш е, если бы были соответст
вующ ие условия. Загазованность  
—  наш е зло. П риезж али комис

сии, а сдвигов нет. Кто был в 
ЦТТ, тот видел, что машины  
приходят и уходят, а газ остает
ся. Каждый слесарь долж ен иметь  
свой инструм ент с ящиком, сей 
час это имеет только бригадир.

От имени коллектива ремонт
ной служ бы  заверяю , что мы 
сделаем  все возм ож ное для до
стойной встречи ю билея Влади
мира И льича Ленина.

Наш коллектив добился боль
ших успехов. Принятые обяза
тельства к  100-летию со дня
рождения В. И. Ленина успешно 
выполняются. 400 кубометров по 
вскрыше наверстаем и добьемся 
успехов. Значительная работа
проведена по улучшению усло
вий труда. Благодаря профсоюз
ным организациям ГОКа, которые 
наладили четкую работу по соц
соревнованию, вошли четко в 
систему: вечера ударников ком
мунистического труда и смотры 
художественной самодеятельнос
ти.

Но есть у нас еще и недо
статки. Не было проведено в

этом сезоне ни одного футболь
ного матча, не было хоккейной 
игры. Нужно дополнительно со
здать ясельные группы —  сде
лать и добиться их открытия, 
чтобы дети рабочих были устрое
ны.

Улучшилась общественная ра 
бота на нашем комбинате. 0. 
имени делегатов рудника предла
гаю признать работу профкома 
удовлетворительной и пожелать 
к 100-летию В. И. Ленина до
биться более высоких результа
тов в работе и завоевать право 
на получение Юбилейных Почет
ных грамот и медалей.

П олит инф орм ат оры

С о ст а в  проф ком а
Билин А. И.
Треничев А. В.
Бабурова А. Ф.
Бадраков Ж. М.
Боярчук И. Г.
Петухов В. 
Келпшис М, А.

Саркисов В. С. 
Аникиева Е. А. 
Панкратов А. И. 
Магаршак А. Е. 
Яковлев В. А. 
Евстигнеев В. Б.
Селезнев В. И. 
Подчапко М. М.

Политинформатор — почетное общественное поручение. Как пра
вило, партийная организация поручает эту обязанность политически 
зрелым людям, тонко разбирающимся во всех общественно-полити
ческих вопросах. С каждым годом их роль в жизни коллектива 
ширится, поэтому и активность политинформаторов тоже растет. 
Особенно возросла деятельность политинформаторов после Поста
новления Центрального Комитета КПСС «О подготовке к 100-ле
тию со дня рождения Владимира Ильича Ленина», где прямо ука
зано, что «лучший способ отметить эту дату — это сосредоточить 
внимание на осуществление стоящих перед советским народом 
грандиозных планов хозяйственного и культурного строительства. 
Основные усилия направить на решение актуальных экономических, 
социально-политических и идеологических задач, поставленных в 
решениях XXIII съезда КПСС».

Именно так понимают свою основную задачу политинформаторы 
обогатительной фабрики. В этом ведущем цехе комбината 23 поли
тических информаторов, в том числе — 6 коммунистов. Эта почет
ная обязанность поручена начальникам смен, специалистам.

Каждую неделю в определенные дни рабочие приходят на участ
ки за 20—30 минут до начала смены. Этому их никто не обязыва
ет. Просто современному рабочему дорого живое слово политин
форматора. Он хочет узнать новости по стране или получить разъ
яснение по международным вопросам. Когда заходил разговор о 
событиях в Китае или положении в Чехословакии, рабочие тесни
лись к политинформатору, стремились правильнее разобраться в 
той обстановке, которая сложилась в тех странах.

Почти всегда на политинформациях заходит вопрос о производ
ственных делах. И никто, пожалуй, так толково не объяснит им 
о выполнении плана участком, как их политинформатор — началь
ник смены. В тоже время он сможет правильно нацелить коллек

тив смены на решение определенной задачи. Иногда заходит раз
говор и о трудовой дисциплине. Непринужденная обстановка, ост
рые шутки товарищей положительно влияют на провинившегося.

Если говорить конкретно, то именно в таком плане проводят по
литическую агитацию масс политинформаторы Виталий Васильевич 
Политов, Александр Алексеевич Мурашкин, Зинаида Дмитриевна 
Плетнева, Олег Павлович Чистов и другие. В раскомандировках 
перед началом смены они проводят кропотливую работу среди ра
бочих. Пожалуй, не будет преувеличением, если сказать, что това
рищеское, теплое слово политинформатора помогает в труде каж
дому дробильщику, обогатителю или сушильщику, так как он ви
дит в добросовестном выполнении своих обязанностей ту частицу 
из которых складывается выполнение плана фабрикой, комбинатом. 
Беседы нацеливают трудящихся на изыскание неосвоенных резер
вов, досрочное выполнение месячных и квартальных планов и, ко
нечно, освещается подготовка к Ленинскому юбилею.

Секретарь парторганизации фабрики Федор Трофимович Тимофе
ев дал высокую оценку деятельности политинформаторов. Он при
вел такие цифры: на участках и службах ими проведено 106 бесед, 
прочитано 32 лекции. Готовясь к определенной беседе, политинфор
маторы используют труды В. И. Ленина, К. Маркса, Ф. Энгельса, 
Постановления ЦК КПСС, периодическую печать. На будущий год 
они подписались на многие партийные газеты и журналы.

— Предвидится у нас и рост рядов политинформаторов, — го
ворит Ф. Т. Тимофеев. — Нынче к нам на работу прибыли четве
ро молодых специалистов. Вот присмотримся к ним и со временем 
поручим проводить политические информации.

Что же, с планами секретаря первичной парторганизации нельзя 
не согласиться. Отряд политинформаторов должен расти.

Вл. НОВИКОВ.

Бал
профсоюзного
актива

На днях во Дворце культуры  
имени 5 0 -л ет и я  Октября состо
ялся профсою зный бал треста  
«К овдорстрой». Задолго до у к а 
занного врем ени молодежь, п ер е
довики производства, приглаш ен

ные стекались к основному оча
гу  культуры  Ковдора. Каменщ и
ки и плотники, маляры и эл ек 
трики, бульдозеристы  и ш оферы  
—  словом все, кто имел пригла
сительны й билет, быстро за 
полнили вестибю ль.

После различны х конкурсов, 
аттракционов Ю. Т я-сен  объявил, 
что в зрительном зале состоится  
демонстрация мод. Заведую щ ая  
отделом «Готовое платье» пром
товарного магазина Тамара К ли -

ш ина сказала, что рекламирую т
ся моды 1 9 6 9  года, понравив
ш иеся модели можно приобрести  
в их магазине.

Работники проммага дем онст
рирую т платья, костюмы, спор
тивную  и рабочую  одеж ду, паль
то. Здесь были задерж к и, но 
они казались значительно коро
ч е —  здесь постарались м узы 
канты Дворца культуры . На наш  
взгляд хорош о справилась с обя
занностям и Галя И саева, а вот

остальны е девуш ки, демонстри
ровавш ие новинки одежды , яв
но спеш или покинуть сц ен у, так  
что многие зрители не усп ели  
как следует рассмотреть моды. 
Эту мысль, в частности, вы ска
зала лаборантка комбината Н а
дя К узнецова.

В целом вечер профсоюзного  
актива прош ел интересно.

В. Г0БЗИН.

Занятия 
прошли успешно

Интересно и увлекательно про
шли занятия в школе по изуче
нию политической экономии в уп
равлении комбината. Программа 
школы рассчитана на 2 года. В 
этом году слушатели изучают по
литическую экономию капитализ
ма, в следующем учебном году — 
политическую экономию социа
лизма.

Слушатели школы тт. Сапож
ников М. Л. и Суетина В. В. при
несли на занятия учебные посо
бия: карты мира с изображением 
паучьих щупалец агрессивных 
блоков -  НАТО, СЕНТО, CEAT0, 
а также плакаты по прорабаты
ваемой сегодня теме: «Простые
моменты процессов труда» и 
«Анатомия общественного орга
низма». Плакаты сделаны кра
сочно, доходчиво.

Руководитель школы Влади
мир Наумович Рыбальченко рас
сказал слушателям об изучаемом 
предмете и о значении политиче
ской экономии для нашего обще
ства. Собравшиеся внимательно 
слушали руководителя, конспек
тируя материал. В конце занятия 
Владимир Наумович зачитал спи
сок рекомендуемой литературы, 
посоветовал систематически ра
ботать над изучаемым материа
лом.

Ю, ШАБАНОВ.
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Трудовая перекличка 
передовиков соревнования

С пользой для дела
ЭТОГО НОМЕРА в газете «Рудный Ковдор» мы вводим но- 

'*-• вую рубрику. В трудовой перекличке передовиков социали
стического соревнования в честь 100-летия со дня рождения В. И, 
Ленина мы предоставим слово горнякам и обогатителям, шоферам и 
ремонтникам, .работникам подсобного хозяйства и продавцам, стро
ителям и энергетикам, то есть в большом разговоре смогут при
нять самое активное участие все наши читатели.

Мы приглашаем вас, дорогие товарищи, рассказать о своей рабо
те, поделиться личными планами по достойной встрече Ленинского 
юбилея, высказать критические замечания в адрес тех, от кого 

> зависит выполнение планов и, конечно, вызвать одного из членов 
вашего коллектива на соревнование.

Сегодня трудовую перекличку передовиков социалистического 
соревнования в честь 100-летия со дня рождения Ильича начинает 
ударник коммунистического труда, бригадир автослесарей автобазы 
горнообогатительного комбината Петр Евграфович Заборщиков.

В Ковдор я приехал срав
нительно недавно —  нем но
гим более трех лет и сразу  ж е  
поступил на работу в автоба
зу .

После войны я окончил к ур
сы м ехаников-дизелистов, за 
тем плавал на судах, а по
следние годы трудился в од
ном и з портов Баренцевого  
моря. Сейчас не знаю , что п о
влекло меня сю да. Но только 
не зарплата, ведь везде на 
Кольском полуострове есть  
районный коэффициент, по- 
лярки. Однако получилось  
так, что приехал  в Ковдор. И 
надо сказать, в выборе не 
ош ибся: здеш ний климат, рас
тительность, располож ение го
родка— приш лось мне по ду
ш е. Но особенно понравились  
люди. Их мозолистыми рук а
ми воздвигнут горнообогати
тельны й комбинат, город...

В первый год моей работы

в автобазе слесарей не хвата
ло, кто вы учился водить ма
ш ину, кого взяли в армию. В 
общем появилась потребность  
к пополнению  квалифициро
ванными кадрами. Выход оста
вался один: готовить слесарей  
из молодежи. Ж елаю щ ие н а
ш лись. Из опытных рабочих  
мы остались вдвоем с Павлом  
Васильевичем Смирновым. 
Обучать молодых своей про
ф ессии поручили мне. Ребята  
попались толковые и скоро  
сдали на разряды.

Вместе со мной сейчас тру
дится бывший ученик Евгений  
Мулыко. К нам он приш ел по
сле окончания школы. Свою 
работу освоил в соверш енстве  
и сей час у  него им еется раз
ряд. Со школьной скамьи при
ш ел и Владимир Ульянов. Он 
такж е квалифицированный ав
тослесарь.

Есть у  нас ещ е один моло-
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ЕСТЬ
ГОДОВОЙ!

Замечательную трудовую победу одержал кол
лектив кислородной станции Ковдорского горно- 
обогатительного комбината. Встав на юбилейную 
вахту в честь 100-летия со дня рождения Влади
мира Ильича Ленина, 15 ноября здесь досрочно 
выполнили годовой план.

Весомый вклад в победу внесли рабочие стан
ции. Особенно проявили себя на производстве 
старший аппаратчик В. Б. Евстигнеев, аппаратчики 
В. Т. Толстова, С. С. Макаренкова, Ирина Мычко, 
слесарь В. В. Крутиченко, машинисты Л. К. Зими
на, 3. Н. Савостина.

Готовя достойную встречу Ленинскому юбилею, 
коллектив кислородной станции обязался до кон
ца года дополнительно выдать 10 тысяч кубомет
ров своей продукции. Свое слово сдержим.

'  М. КРАСНОВА, 
браковщик-приемщик кислородной станции.

МОЛОДЫМ СТРОИТЕЛЯМ
Наш коллектив строителей ежегодно пополняется молодыми ра

бочими. Только в текущем году к нам пришли работать более 
50 человек, в том числе после окончания ГПТУ — 31. Получили 
среднее образование и пришли трудиться на стройку Валера Б ара
нов, Гена Лысаков, Аля М ардагалямова, Наташа Григорьева. Боль
шинство ж е молодежи не получили среднего образования, но они 
успешно сочетают производственную работу с учебой в школе ра
бочей молодежи.

Администрация и постройкой строительно-монтажного управления 
недавно в клубе «Строитель» провели вечер встречи молодых рабо
чих с ветеранами труда, участниками Великой Отечественной войны 
и воинами Советской Армии.

Молодым рабочим, которые своим трудом заслужили уважение 
в коллективах, были вручены подарки. Среди награжденных Надя 
Еремеева, Валя Бушманова, Толя Пашичев, Коля Шепелин, Вася 
Гаргун, Валерий Быстров, Саша Соболев и многие другие.

На вечере было очень интересно. Молодежь узнала много нужно
го, прекрасно отдохнула. Ж елательно подобные встречи-вечера в 
клубе «Строитель» проводить почаще. Это мнение не только мое, а 
всех присутствующих.

М. НЕПОБЕДИМЦЕВА, 
ст. инспектор отдела кадров СМУ «Ковдорстрой».

дой производственник Олег 
Старицын. После работы ю но
ша учится в вечернем  техн и 
куме —  изучает  ремонт и мон
таж  промышленного оборудо
вания. По теории он получает  
знания у  инж енеров, а вот 
практики ем у явно не хвата
ет. В этом Олегу помогает кол
лектив.

Сейчас вся наш а страна и 
прогрессивное человечество  
готовятся к 10 0 -л ет и ю  со дня 
рож дения основателя первого  
в мире государства рабочих и 
крестьян Владимира Ильича 
Л енина. К этой знам енатель
ной дате готовлю и я свой  
трудовой подарок. В честь Ле
нинского ю билея дал слово 
повы сить производительность  
труда, в соверш енстве и зу 
чить свою профессию , ещ е бо
л ее тщ ательно производить 
зави сящ ие от меня операции  
на ремонте автомаш ин. Это 
будет мой трудовой подарок  
1 0 0 -л ет и ю  со дня рож дения  
Ильича.

П. ЗАБОРЩИКОВ,
слесарь автобазы.

Об Анатолии Ивановиче Мисюрине хорошо отзыва
ются в коллективе обогатительной фабрики нашего 
комбината. Он отличный производственник, чуткий и от
зывчивый товарищ. Сейчас А. И. Мисюрин трудится 
слесарем-наплавщиком на участке обогащения. Со свои
ми обязанностями справляется.

На восьмую отчетно-выборную профсоюзную конфе
ренцию комбината коллектив фабрики посылал своих 
лучших рабочих. Членом делегации был и ударник ком 
мунистического труда А. И. Мисюрин.

На снимке: передовик производства А. И. Мисюрин.
Ф ото Ю. Петрухина.

В о з н а г р а ж д е н и е  
по ито г а м года

Годовое вознаграждение выплачивается один 
раз в году, за годовые итоги работы в зависи
мости от общих, коллективных результатов труда 
всего коллектива комбината. Д ля создания ис
точника средств на эти цели, комбинат на про
тяжении всего года откладывает часть средств в 
размере 32,8 процента от поступающих в фонд 
материального поощрения, не расходуя их по 
другому назначению.

П о итогам работы трех кварталов 1969 года, 
при выполнении плана реализации на 103 про
цента и повышении рентабельности на 1,12 про
цента позволило увеличить фонд материального 
поощрения на 92,7 тыс. рублей. Успешное выпол
нение и перевыполнение плана октября и после
дующих месяцев IV квартала дает основание 
предполагать, что сумма отчислений в фонд ма
териального поощрения значительно увеличится, 
все это позволит увеличить сумму премии по ито
гам 1969 года против намеченных планом.

Вознаграждение за годовые результаты рабо
ты выплачивается всем трудящимся комбината 
(рабочим, инженерно-техническим работникам, 
служащим и М ОП), работавшим полный кален
дарный год т. е. с 1 января по 31 декабря, в з а 
висимости от стаж а работы на комбинате (начи
ная со второго года), с применением коэффици
ентов:

при стаже работы коэффициент
на комбинате:

от 1 года до 3-х лет 0,8
от 3-х до 5 лет 1,0
от 5 и выше 1,2
Если в отчетном году, стаж работы на комби

нате переходит из одной группы стаж а в дру
гую, в этом случае применяется два коэффици
ента, пропорционально времени работы по одно,й 
и другой группе.

Если в отчетном году стаж у работы трудящих
ся на комбинате исполняется один год, вознаг
раждение выплачивается за часть года, сверх од
ного года работы на комбинате.

Вознаграждение по итогам года будет выпла
чиваться в соответствии с трудовым вкладом 
каждого трудящегося в конечные результаты 
коллективного труда, которые более полно отра
ж ает получаемая заработная плата в течение го
да, за минусом годового вознаграждения, полу
ченного по итогам предыдущего года, получен
ных сумм из Ф.М.П. оказания материальной по
мощи, а такж е полярных надбавок и районного 
коэффициента.

Указанные выплаты не отражают трудового 
вклада, поэтому в годовую заработную плату 
включаться не будут.

В стаж работы, учитываемый при начислении 
вознаграждения по итогам работы за год, вклю
чается время непрерывной работы на комбинате 
(т. е. с момента последнего поступления на ком
бинат), при этом учитывается такж е время на 
выборных должностях в общественных организа

циях комбината, служба в Советской Армии, ес
ли работник до и после службы работал на 
комбинате.

Не прерывает стаж (но не учитывается в стаж 
при начислении годового вознаграждения): вре
мя выборной работы вне предприятия, перерывы 
в работе в связи с уходом за ребенком до 1 го
да, перерывы, связанные с пребыванием на пен
сии, учебой в вузах, техникумах и других учеб
ных заведениях по направлению комбината.

Проработавшим не полный год в связи с при
зывом в Советскую Армию, поступлением в учеб
ное заведение, переходом на пенсию по старос
ти, увольнением по сокращению штатов, а так
же при переводе по решению вышестоящей ор
ганизации, на выборную должность в обществен
ные организации производится из расчета време
ни фактически проработанного ими в данном г о - . 
ду. Уволенными по другим причинам, не перечис
ленным выше, вознаграждение не выплачивается.

При переходе работника с одного цеха в дру
гой по собственному желанию вознаграждение по 
итогам года не выплачивается. Если перевод из 
цеха в цех произведен приказом директора по 
комбинату в силу производственной необходи
мости вознаграждение выплачивается за полный 
календарный год тем цехом, в котором работник 
работал на 31 декабря.

Годовое вознаграждение не выплачивается ра
ботникам, допустившим следующие нарушения:

а) совершившим прогулы, вышедшим на рабо
ту в нетрезвом состоянии;

б) находившимся в медвытрезвителе, нарушив
шим общественный порядок и привлеченным к 
аресту или штрафу;

в) нарушившим технику безопасности, в ре
зультате чего произошел несчастный случай;

г) допустившим аварию, связанную с потерей 
на производстве выпуска продукции или нанесе
ния материального ущерба комбинату.

Д ля решения вопросов, связанных с выплатой 
вознаграждения за годовые результаты в цехах 
создаются комиссии в составе:

начальника цеха или заместителя, председате
ля цехового комитета, старшего нормировщика 
или нормировщика, представителя от рабочих.

Цеховые комиссии уточняют стаж работы на 
комбинате и устанавливают коэффициент в со
ответствии стажа, выявляют лиц (по докумен
там), которые допустили в течение года наруше
ния, за которые лишаются премии за годовые 
итоги работы года.

Комиссия в своей работе должна строго руко
водствоваться утвержденным Положением о вы
плате единовременного вознаграждения за годо
вые итоги работы работникам цехов и служб 
Ковдорского горнообогатительного комбината.

Г. ЧУРАКОВ,
начальник отдела труда и зарплаты Ков
дорского ГОКа.
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К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина

Здесь решалась судьба страны.
к светлому будущему.

Рядом с кабинетом Ленина 
находился зал заседаний Совета 
Народных Комиссаров, где В ла
димир Ильич руководил заседа
ниями СНК, "Совета Труда и 
Обороны и Политбюро ЦК 
РКП  (б) с 1918 по 1922 годы. И 
сейчас здесь сохранилось его 
простое, удобное кресло.

К помещениям Совета примы
кает небольшая квартира Влади
мира Ильича и членов его семьи. 
До последних дней своей жизни 
в квартире жили Мария Ильи
нична Ульянова и Н адеж да Кон
стантиновна Крупская. Они ста
рались сохранить обстановку 
квартиры такой, какой была при 
жизни Ленина.

Квартира состоит из четырех 
небольших комнат. В комнате 
Ленина, как справедливо заме
тил советский писатель Алек
сандр Серафимович, «все для ра
боты и очень мало для отдыха». 
Обстановка очень проста: пись
менный стол, книжный шкаф со 
многими книгами, подаренными 
Владимиру Ильичу учеными и 
писателями. Простая металличе
ская кровать покрыта пледом.

В конце 1922 года и начале 
1923 года Ильич, уже тяжело 
больной, диктовал здесь свои 
письма к Центральному Комите
ту партии и последние статьи: 
«Странички из дневника», «О ко
операции», «О нашей революции», 
«Как нам реорганизовать
Рабкрин», '  «Лучше меньше, да 
лучше».

Самая маленькая комната в 
квартире Ленина служила общей 
столовой, где в свободные вечера 
собиралась вместе вся семья. 
Здесь Владимир Ильич встречал
ся с друзьями, товарищами, гос
тями — руководителями комму
нистических партий — делегата
ми конгрессов Коминтерна.

Глубокие чувства восхищения

...Московский' Кремль — пели- Ильича Ленина. Здесь, в здании 
'колепный памятник истории и Правительства, на 3-м этаже на- 
творчества русского народа дорог ходятся рабочий кабинет и квар
цам еще и тем, что Перазрывно тира Владимира Ильича, 
связан с именем Владимира ...Идет гражданская война.

Еще слабая республика Советов 
задыхается в тисках врагов, а 
внутри страны голодают целые 
губернии.

В небольшом кремлевском к а 
бинете решается судьба страны, 
судьба народа. До поздней ночи, 
а часто и до утра работает Л е
нин. Склонившись над картами, 
он разрабатывает военные опера
ции по разгрому врага. На фрон
те не хватает оружия, продоволь
ствия, топлива. Враг подошел к 
центру страны. В это тяжелое 
время Ленин берет в свои руки 
руководство оборонной республи
ки. Кабинет его превращается в 
боевой штаб — сюда стекаются 
все сводки с фронтов, здесь про
исходят военные советы.

Каждое утро Владимира Ильи
ча начиналось тогда с просмотра 
телеграмм и телефонограмм с 
фронтов. По карте путей сообще
ния Европейской России, которая 
висит в простенке между окон, 
Ленин следит за продвижением 
войск КРасн°й Армии.

В кабинете В. И. Ленина много 
географических и военных карт, 
большое количество книг. Все 
свободные простенки заняты 
книжными шкафами, где собрано 
более двух тысяч книг на рус
ском и иностранных языках.

Самая необходимая литерату
ра для работы, в основном спра
вочная, партийная, экономическая 
и статистическая — размещалась 
на двух этажерках-«вертушках». 
Они были сделаны по чертежам 
Владимира Ильича в 1920 году.

За письменным столом этого 
кабинета; Ленин написал важней
шие теоретические работы—«Оче
редные задачи Советской влас
ти», «Детская болезнь «левизны» 
в коммунизме», «О диктатуре 
пролетариата». При мерцающем 
свете свечей здесь разрабаты 
вался план электрификации стра
ны, повернувшей темную Россию

ленинской скромностью, человеч
ностью Ильича, его титаническим 
трудом на благо человечества 
уносит каждый, посетив рабочий 
кабинет и квартиру Ленина в 
Кремле.

Л. ШЕСТАКОВА, 
научный сотрудник рабочего 
кабинета и квартиры В. И. 
Ленина в Кремле.

©
На снимках:
В. И. Ленин во время работы 

в своем кабинете в Кремле 
16 октября 1918 года.

Кремлевский коммутатор Сов
наркома. Он расположен рядом 
с кабинетом В. И. Ленина. Здесь 
один из телефонов, по которому 
Владимир Ильич поддерживал 
связь с фронтами.

Зал заседаний Совета Народ
ных Комиссаров. Здесь В. И. 
Ленин руководил заседаниями 
СНК, Совета Труда и Обороны, 
Политбюро ЦК РКП(б), с марта 
1918 года по декабрь 1922 года.

Фотохроника ТАСС.

«Вопросы истории КПСС» ЖУРНАЛ
★  Главное направление рабо

ты авторского коллектива ж у р 
нала —  разработка идейного н а
следия Маркса, Энгельса, Ленина, 
обобщ ение опыта партийного  
строительства и руководящ ей  
деятельности КПСС, освещ ение  
актуальны х проблем истории  
м еж дународного ком м унистиче
ского и рабочего движ ения, ра
зоблачение бурж уазн ы х ф альси
фикаторов истории.

'гк\ В 1 9 6 9  году ведущ ее, оп
ределяю щ ее место на страницах  
ж урнала займ ут материалы о 
В. И. Л енине, ленинизм е, о прет
ворении в ж изнь бессмертны х л е
н инских идей . Эти материалы  
включаются в специальны й раз
дел ж урнала —  «К 100-ЛЕТИЮ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕ
НИНА».

★  Наиболее актуальные темы 
будущих статей: «В . И. Ленин

i l l

т я
Р 1Р »

Этот снимок наш фотокорреспондент Ю. Петрухин сделал неда

леко от Апатит. Как видите, Кольская земля прекрасна и при на

ступлении полярной ночи.

о законом ерностях развития со
циализма и ком м унизм а», «У че
ние В. И. Ленина о гегемонии  
пролетариата и соврем енность», 
«Л енинское учение о партии но
вого типа и соврем енность», 
«Л енин и историческая н аук а», 
«Л енинское учение о принципи
альной политике, компромиссах  
и соглаш ениях».

★ ДЛЯ СИСТЕМЫ ПАРТИЙ
НОЙ УЧЕБЫ журнал печатает 
новый цикл консультаций под 
общим названием «В. И. Ленин 
о руководящей роли Коммуни
стической партии в строительст
ве социализма и коммунизма».

★  Появятся на страницах  
ж урнала и новые докум енталь
ные публикации. Среди них  
большое место займут подборки  
документов, раскры вающ их образ 
Ленина, его стиль партийной и 
государственной работы, его 
связь с трудящ имися массами  
России, с международны м ком
м унистическим движ ением . Чаще, 
чем в прошлые годы, ж урнал  
будет вы ступать по актуальным  
вопросам современности. В ц ен т
ре внимания —  деятельность  
партийных организаций в усло
виях экономической реформы, 
актуальны е вопросы идеологиче
ской работы партии.

★ Интересным обещ ает быть 
постоянный раздел ж урнала  
«И стория и теория партийного’ 
строительства».

★  Как и в прошлые годы, 
ж урн ал  публикует историографи
ческие обзоры, рецензии на но
вые книги, хронику научной  
ж изни.

За редактора В. А. НОВИКОВ.

Н а ш а  р е к л а м а
В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

28—29—30 ноября новый цвет
ной широкоэкранный фильм «Хо
зяин тайги». Начало в 12, 14, 
16, 18, 20, 21 час. 45 мин. На се
ансе в 21 час. 45 мин. — новый 
документальный фильм «Чехосло
вакия — год испытаний».

1 декабря цветной широкоэк
ранный фильм «Фантомас» (1-я 
серия). Начало в 12, 14, 16, 18, 
20, 22 часа.

2 декабря — «Фантомас разбу
шевался» (2-я серия). Начало в 
12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

3 декабря — «Фантомас про
тив Скотлянд-ярда» (3-я серия). 
Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 22 ча
са.

4 декабря новый широкоэкран
ный фильм ■- «Жди меня, Анна». 
Начало в 12, 14, 16, 18. 20, 22 ча
са.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
29 ноября широкоэкранный ху

дожественный фильм «Мой друг 
Надар». Начало в 17, 19 часов.

Вечер отдыха молодежи в 21 
час.

1 декабря — «Ленинградский 
цирк на сцене». Начало в 18, 21 
час.

2 декабря — «Ленинградский 
цирк на сцене». Начало в 11 ча
сов.

Художественный фильм «Опро
метчивый брак». Начало в 15, 
17 часов.

Премьера советского приклю
ченческого фильма «Пятеро с не
ба». Начало в 20 часов.

3 декабря широкоэкранный ху
дожественный фильм «Волчица». 
Начало в 19, 21 час.

4 декабря для детей «Часы ка
питана Энрико». Начало в 15 ча
сов. Широкоэкранный художест
венный фильм «Распятый ост
ров». Начало в 17, 19, 21 час.

Отдел кадров Ковяорского ГОКа сообщает, что очередные от
пуска трудящимся комбината в 1970 году будут предоставляться 
только по утвержденному графику.

Графики отпусков до утверждения предварительно вывешены во 
всех цехах.

Все замечания будут приниматься до 15 декабря 1969 года.
Отдел кадров.

К сведению жителей города. 26 декабря 1969 года созывается 
5-я сессия Ковдорского городского Совета депутатов трудящихся 
XII созыва. На обсуждение выносится вопрос «О плане развития 
местного хозяйства города на 1970 года и о бюдя;ете па 1970 год».

Просьба ко всем жителям города направлять свои предложения 
и рекомендации по данному вопросу в горисполком.
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